



OLIGARQUES VOYOUS DE LA PLANÈTE, CONTRE LES PEUPLES

C'est bien à l'image de ce monde de brigands impérialistes qu'au terme de trois ans de guerre provoquée par l'agression militaire russe contre l'Ukraine du 24 février 2022, et après les énormes sacrifices qu'ont consentis les classes populaires, Trump téléphone à Poutine pour entamer des négociations, dites de paix, qui laisseraient à la Russie le cinquième du territoire ukrainien qu'elle occupe. Sans aucune considération pour les sentiments du peuple ukrainien. Même Zelensky, représentant des riches et capitalistes du pays, se retrouve sur la touche : les échanges entre États-Unis et Russie ont eu lieu sans lui !

27 février 2025, Gustave Roussy

FAUTEURS ET PROFITEURS DE GUERRE

On en est pourtant à trois ans de bombardements, guerre de tranchées et massacres. Trois ans de destructions, de déplacement de populations dans le pays et d'exil pour plus de huit millions de personnes. Au total, il s'agit probablement de centaines de milliers de morts et blessés. Dont des dizaines de milliers de victimes civiles ukrainiennes. Les plus pauvres du pays vivent sans eau ni électricité, sans chauffage, sous une loi martiale qui interdit toute grève ou manifestation d'opposition à Zelensky, qui, tout en répandant des illusions sur l'efficacité des armes occidentales pour résister à Poutine, a continué une politique d'attaques contre les travailleurs. Côté fédération de Russie, un million et plus de citoyens se sont opposés à la guerre et ont subi la répression ou l'exil. Les dirigeants américains et leurs alliés de l'OTAN n'ont aidé militairement et financièrement l'Ukraine que dans la stricte limite du retour sur investissements qu'ils en attendaient.

ALLIÉS DANS L'OTAN MAIS CONCURRENTS

Par la voix de Trump, l'impérialisme américain siffle une fin de partie déjà annoncée par Biden. Ses sanctions économiques ont affaibli Poutine, tout en lui conservant le rôle de pilier de l'ordre impérialiste dans une partie du monde. L'Europe a été coupée du gaz russe et d'autres liens commerciaux et financiers qu'elle avait avec la Russie, condamnée, entre autres, à l'achat d'un gaz américain plus cher. Les États de l'Union européenne ont été encouragés à saigner leur population par l'augmentation de budgets militaires... en grande partie pour les profits des marchands d'armes américains qui sont les premiers producteurs et exportateurs mondiaux. Trump réclame même à Zelensky la possibilité

d'exploiter des richesses minières du pays. Les chantiers et profits d'une reconstruction s'ouvrent !

MACRON VA-T-EN-GUERRE... DIRECTION WASHINGTON !

Comme d'autres dirigeants européens qui n'ont pas été conviés aux rendez-vous entre États-Unis et Russie, Macron est vexé et a trouvé la parade : se faire le champion d'une prétendue « Europe de la défense ». Une Europe qui à ce jour achète 63 % de ses armes outre-Atlantique ! Aux chefs des partis français qu'il a réunis, Macron a proposé de passer de 2,1 à 5 % du PIB les dépenses militaires de la France. Et, peu regardant sur la peau des autres, il envisage d'envoyer des troupes en Ukraine pour « garantir la paix », c'est-à-dire le partage qu'auront marchandé Trump et Poutine. C'est du grand théâtre, mais sur fond de nationalisme et militarisme professés par les réactionnaires de droite et d'extrême droite mais aussi de gauche : le Parti socialiste applaudit ! Une politique évidemment à combattre.

PROLÉTAIRES DE TOUS LES PAYS, UNISSEZ-VOUS !

Les classes populaires ukrainiennes n'ont malheureusement pas pu organiser leur propre défense contre Poutine, en comptant sur leur capacité à aller chercher des alliés du côté des travailleurs russes. Du côté de ces derniers, la voie d'une politique internationaliste pour empêcher la guerre n'a pas été trouvée non plus. Ni ailleurs contre les politiques de Biden, Trump et Macron et leurs semblables. Ce serait et sera pourtant la seule parade à ces dépeçages de terres, de peuples et de droits démocratiques auxquels se livrent les voyous impérialistes de la planète, en Ukraine, au Moyen-Orient, en Afrique et partout.

UNE NOUVELLE CAMPAGNE DE DON À GR

Comme quasiment tous les ans, un nouveau spot publicitaire surfant sur la pitié a été produit par le services com' pour appeler aux dons à GR. S'il a le mérite de mettre en avant les progrès fulgurant de la médecine au cours du siècle passé, il oublie ceux qui font tourner l'hôpital au quotidien. Le slogan "vos dons font la différence" a le goût amer d'un système de santé qu'on laisse de plus en plus s'appuyer sur les dons privés et les niches fiscales.

BLOCS OPÉRATOIRES : UN PALLIATIF QUI AGGRAVE LA SITUATION

Un nouveau décret appliqué depuis fin janvier permet à n'importe quelle infirmière de pratiquer des gestes spécialisés en bloc opératoire, travail normalement réservé aux libode, les infirmiers et infirmières de bloc opératoire diplômés d'État, qui suivent une formation supplémentaire de deux ans pour acquérir cette qualification très technique. La seule condition exigée par le décret est d'avoir au moins un an d'ancienneté et de suivre une formation de 21 heures. Comme si 21 heures allaient suffire à assimiler deux ans de formation ! Pour pallier le manque de personnel, le gouvernement est prêt à mettre en danger les patients

UN MALADE DU CANCER MIS À LA PORTE

Le Canard Enchaîné rapporte un fait scandaleux : le 9 octobre à l'hôpital de Saint-Louis, un malade avec un cancer métastasé au poumon a été mis à la porte alors qu'il n'avait plus de logement, pas de famille pour le prendre à charge ni de couverture sociale. Mis à la porte dans un fauteuil sous la pluie, il est resté à l'entrée sans savoir où aller avant que des collègues, probablement plus humains que ceux qui l'avaient mis à la porte, l'aient fait accepter aux urgences. Il est décédé une semaine plus tard... Voilà à quoi peut conduire le manque de moyens et la pénurie : on met à la porte des patients sans droit à l'AME ou à la sécu, pour libérer un lit...

RATP : OÙ SONT LES VOLEURS ?

Pour Valérie Pécresse, présidente d'Île-de-France Mobilités, « ceux qui fraudent volent dans la poche de ceux qui paient ». Parole

d'experte ? IDFM lance en ce début 2025 une vaste campagne de contrôle dans les transports en commun, censée récupérer les 171 millions d'euros de manque à gagner dans les transports parisiens qui seraient soi-disant liés à la « fraude ». Pourtant le budget d'IDFM augmente jusqu'à 15 milliards en 2024 ; le prix du passe Navigo atteint 88,80 euros par mois en 2025, mais, aux dires mêmes d'IDFM, le service se détériore : la ponctualité s'effondre et le nombre de rames diminue. Alors, qui vole qui ?

LE 8, MANIFESTONS CONTRE LA VIOLENCE DU PATRIARCAT

Cette année, la journée internationale de lutte pour le droit des femmes, aura un écho particulier. Les procès de Mazan et plus récemment du chirurgien pédophile Le Scouarnec rendent visibles aux yeux de tous l'horreur de la domination masculine. Celle-ci n'est pas seulement le fait de quelques hommes monstrueux mais le produit d'une société qui se tait encore trop souvent et qui, au final, laisse faire. Dans l'affaire Le Scouarnec, l'ordre des médecins a détourné le regard pendant plusieurs années. Un peu comme la bonne société béarnaise, avec à sa tête François Bayrou, a préféré ne pas trop fouiller du côté de Bétharram. Pour éviter le scandale ? Mais le scandale, ce sont les violences que subissent les femmes et les enfants des deux sexes ! Alors le 8 mars, marchons pour dire stop à cette société patriarcale.

MANIFESTATION 8 MARS

PLACE DE LA RÉPUBLIQUE - PARIS - 14H

